
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大津市内の児童クラブ保護者会からなる「大津市学童保育（児童クラブ）連絡協議会」発行 

No.3－ 2015．6月 －   

                     
  

      

ススロローーガガンン  ：：  子子どどももたたちちにに豊豊かかなな放放課課後後をを！！  

oottssuu__ggaakkuuddoo@@yyaahhoooo..ccoo..jjpp    

http://gakudo-shiga-otsu.jimdo.com/                   

                    5/17（日）大津っこまつり 
 5 月 17 日（日）皇子が丘公園で第 32 回大津っこまつりが開催されました。今年

度は南郷児童クラブ・瀬田東児童クラブが担当し、たこせん・ジュース販売とスライ

ムの提供をしました。晴天に恵まれ、たくさんの方がおまつりに来られ、大盛況で

すべて完売となりました。スライムも毎年子どもたちに大人気です。準備していく

大変さや不安を感じながらも、市連協の方に支えてもらい保護者同志が集い、つ

ながりながら当日を迎えることができました。当日もみんなで楽しく活動するこ

とができ貴重な体験となりました。ありがとうございました。     ＊＊＊＊

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊【南郷児童クラブ】 
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児童クラブの地域貢献  

児童クラブの緊急課題を市議会議員と共有しました！ 

「指導員不足」と「過密化」が緊急の課題となっています。 

半数のクラブで指導員が規定数に達していません。指導員不足は子どもたち

への保育の質に直接影響します。また、半数以上のクラブで複数年に渡って国

の一人あたりの面積基準を満たせていません。子どもたちは厳しい環境で頑

張っているのです。 

さらに、夏休みには入所者が激増します。 

夏休みだけで入所者が三割増加する見込みです。既に不足している指導員と

過密な環境では子どもたちの安全安心という基本が脅かされます。 

「要望書」を大津市議会議長へ届けました。 

大津市連協は緊急の対応が必要と判断し、市議会での議論を求め、改選後の

初議会前にこの現状を伝えることにしました。 

議長・副議長を始め各会派と課題を共有しました。 

津田新三議長、伴孝昭副議長と面談し、児童クラブの重要性・指導員不足の現

状・面積問題が未解決であることを協議し、緊急の課題として理解して頂きま

した。さらに議長から各会派を訪問するようにご指示頂き、全ての会派と面談

させて頂きました。 

各会派へ児童クラブの現状をご説明し課題をお伝えしたところ、地盤地域の

状況や自らの経験を話してくださった議員も多くありました。訪問した全ての

会派で課題の基本的な共通認識は出来たと感じます。訪問先は以下のとおり。 

 

 

 

 

今後のアクションが重要です。 

児童クラブの重要性および課題の共通認識は出来たものの、大津市としてど

のように対処していくかで結果は大きく異なります。児童クラブ改善を通して

大津市の子育て環境を劇的に改善する思想が無ければ僅かな改善に留まる

可能性さえあります。今後も全国の自治体の動きをチェックし、児童クラブ課や

議員に向け、課題だけでなく解決案を届けていく必要があります。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊【齋藤宏会長より】 

                                                                  

                                                                  

                                                                  

指導員不足&夏休みの過密化が深刻 

           5/24（日）「子ども・子育て支援新制度」学習会 
 2015 年 4 月からスタートした「子ども・子育て支援新制度」について、滋賀県

学童保育連絡協議会主催の学習会が開催されました。県下全域から約 130名も

の学童保育関係者・行政担当者等が集い、質疑応答が活発に行われるなど新制

度への関心の高さを感じました。新制度の導入で、①国が学童保育の設置基準

を法制化②市町村の運営責任を義務化③財政支援が強化され、ようやく施設

としての役割を果たす基盤が整いました。ただ、大津市の場合は約20名の指導

員の欠員が続くなど、まだまだ現場は制度変更に追いついていないのが現状

です。 

学習会に参加して、子どもを児童クラブに預けている保護者であるにもかか

わらず学童保育のことをほとんど知らなかったことを痛感しました。特に、指導

員の先生の労働条件が想像をはるかに超えて劣悪なことに驚きました。一人で

も多くの保護者が新制度についての理解を深め、行政の運営体制に関心を持

つことが、毎日安心して子ども達が過ごせる児童クラブの生活環境維持に不

可欠だと思いました。 ＊＊＊＊＊＊＊＊＊【長等児童クラブ】 

 

 

  

新制度で学童保育が変わります！  

北村正ニ議員（湖誠会）、船本力議員（市民ネット 21)、杉浦智子議員・石黒賀津子

議員（共産党）、谷裕治議員（志誠会）、高橋健二議員（公明党）、河村浩史議員（大

津維新の会）、西村和典議員（絆の会）（以上、訪問順） 

＊嘉田修平議員（チーム大津）は市民ネット 21からお伝えいただく。 

全国連協 

しが県連協 保育運動連 

大津市連協 指導員組合 

湖西･北･西ﾌﾞﾛｯｸ 中ﾌﾞﾛｯｸ 南ﾌﾞﾛｯｸ 東ﾌﾞﾛｯｸ 



 

                5/27（水）県連協の代表委員会に出席 

5月27日 県連協の代表委員会がありました。 

大津市連協からは、2015年度担当の膳所児童クラブが参加して、滋賀県下の各地

からの報告による状況の共有、県連協の年間の活動予定を確認しました。 

膳所児童クラブから参加した感想をいただきました『初めての出席で少しとまど

いもありましたが、各市の方々の取り組みや近況報告等が聞けてよかったと思い

ました！』 

平日の夜に滋賀県各地から集まっての会議です、お疲れさまでした。 
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊【膳所児童クラブ】 

 

                                                                    

                                                                    

                                                                    

                                                                    

                                                                    

    

滋賀県学童保育連絡協議会との連携  

 

第 1回市連協代表者会議& 県連拡大代表委員会地域ブロック会議 

【日時】6月 21日（日） 10：00～12：30 

【場所】明日都浜大津 ふれあいプラザ ５F 大会議室 

会長・市連担当が参加し、要望書（案）の確認や研究集会の集約を行います。 

 

 

 
                                                                     

                                                                     

                                                                     

                                                                     

                                                                    

活動予定  

 

「日本の学童ほいく」の購読をおすすめします！ 

日本で唯一の学童保育（児童クラブ）の月刊誌を購読しませんか？  

日頃の悩みや他府県の学童保育の紹介、指導員の保育の様子、遊びやおやつ、

父母の工夫など、私たちが悩んでいることに一つの解決になります。また、忙しく

していても、子どものことを真剣に考えて悩んでいる私たちにとって、本当に大

事にしたいことが書いてあります。 

当選クイズや子ども達がイラスト投稿するコーナーもあります。 

 

お名前、クラブ名、年間購読の期間（2015年4月～2016年3月）をご連絡ください。 

oottssuu__ggaakkuuddoo@@yyaahhoooo..ccoo..jjpp  へへ。。 

                                                                    

                                                                    

                                                                    

                                                                    

「日本の学童ほいく」申込み  

mailto:otsu_gakudo@yahoo.co.jp

